

Apartado de Correos 1586

Directores: Comité Central del Partido Comunista de Costa Rica. - Editor, Aureliano Gómez

He aguí lo que dijo a los diputados Orlich, liménez Sancho y Arturo Volice

«LEON CORTES será una calamidad nacional. LEON CORTES es uno de los hombres más malos que tiene el país. Hay que conbatir a LEON CORTES a todo trance

LEON CORTES SERA UNA CALAMIDAD NACIONAL JUAN RAFAEL ARIAS, que ocupará uno de los primeros lugares en la papeleta de

diputados del Partido de León Cortés, tuvo hasta la vispera de declararse cortesi-

aún cuando sea con la reelección»

Precio: € 0.10 (diez céntimos

Año IV

San José, Costa Rica, 2 de Junio de 1955

Número 145

al Congreso un oreoyecto de ley para bajar los precios de los artículos de primera recessidad; fundamentalmente los de la manteca y la harina. Pues los diputados cortesistas Jiménez Sancho y Peratita —con miras evidentemente electorales— se nos han adelantado. Sin embargo, los proyectos presentados por estos diputados son pura farsa; es decir, que no opraraán ninguna baja de precios. Claramente se ve que fueron redactados precipitadamente, sin elmenor escripulo y con el único y evlusivo fin de cogernos la delantera. Pero se han equivocado. Nosotros no ciframos ninguns vanidad en nuestra actuación parlamentaria. Las masas nos conocen a nosotros y los conocen a ellos y no van a cambiar de criterio por el hecho de que presentaran un proyecto de ley antes que nosotros. Pero vamos al grano. Repetimos que esos proyectos no operarán la baja de la manteca (porque es a la manteca o lo que proponen es que el Estado importe manteca y la venda al costo. Tenemos a la vista datos que demuestran que la manteca vendida al costo no podría darse a menos de un colón veniteimos la libra. Sólo una manera habria de un colón veniteimos la libra. Sólo una mantera habria de un colón veniteimos la libra. Sólo una mantera habria de un colón veniteimos la libra. Sólo una mantera habria de que bajara el precio de la manteca mediante ese monopolio: y seria vendiéndolo el Estado sin el recargo auracelario. Pero en este caso distinuirían las entradas fiscales mentos multos miles de colones los que ye desta abacules mentos mentos mentos mentos por la colone la con con con contra de colones los que ye desta abacules mentos abacultos de colones los que ye desta abacules mentos abacultos de colones los que ye desta abacultos de colones los que colones de colones los que ye desta abacul

cales en muchos miles de colones, lo que ya desde ahora demuestra que cros proyectos no han sido elaborados con la intención de que se promulguen.

Nosotros hamos estudiado detenidamente el ciso y si no hemos presentado los respectivos proyectos es porque no nos habían sido suministradas por varias oficinas públicas ciertas informaciones, que les solicitimos. Pero los presentaremos en el quiso de la semana que viene. Nuestrofórmula es como siempre, muy simple. Cogercimos el único camino eficia suprimiremos totalmente los aforos que pagan la manteca y la hirina. Y la disminución de entradas fiscales la compensaremos imponiendo un impuesto escalonado sobre los capitalistas, en forma directa. Para eso utilizaremos el mecanismo de la ecdula de identidad. En cortas palabras: le quitaremos una corga al pueblo y se la otras palabras: le quitaremos una carga al pueblo y se la impondremos a los burgueses y terratenientes. Como en el caso de los cambios, éste es el único camino lógico y

HACEMOS UN LLAMAMIENTO ENERGICO LOS TRABAJADORES PARA QUE APOYEN DECI-DAMENTE ESTAS LEYES QUE SI OPERARAN LA BAJA DE LA HARINA Y DE LA MANTECO.

EL FRACASO DE LA COMISION ESPECIAL DEL CONGRESO NOMBRADA PARA ESTUDIAR EL PROBLEMA CAMBIARIO

LA LEY OUE NOSOTROS PROPONDREMOS

La Comisión Especial nombrada por el Congreso para eleborar un proyecto cambiario ha terminado declarándose impotente para abordar el problema. Ella trata de disimu lar su fracaso haciendo cargar con las responsabilidades al Presidente de la República. El Presidente a su vez, se ha defendido, y con éxito. El resultado ea que el cambio ha llegado de nuevo al 630 nor ciento, sin que haya esperanzas de que el Congreso le ponga freno.

El fracaso de la Comisión es claro y el pueblo lo explica en forma precisa diciendo que "los diputados querían hacer tortas sin romper los hudvos". Es decir, que pretendian solucionar el problema cambiario sin tecar a los cafetaleros, ni a los branaeros, ni a los especuladores.

Nosotros anunciamos oportunamente que presentariamos un proyecto de ley tendiente a operar la baja del cambio. En cuanto Carlos María Jimienze lo supo, as zedantó a presentar la moción que dió por resultado el nombramiento de la Comisión Especial. Esta Comisión comenzó a trabajar con gran aparato y desde el primer momento enunció con bombos y plabillos un "proyecto trascendenta". En esas condiciones, nosotros comprendimos que cra una canoidez presenta: nuestro proyecto, porque el seria pasado a estudio de la Comisión Especial. Esta Comisión, comenzó rá pasado a estudio de la Comisión Especial, le sta consisión comprendimos que cra una canoidez presenta: nuestro proyecto, porque el seria pasado a estudio de la Comisión Especial, le sta especia

DENTRO DEL PARLAMENTO BURGUES - TERRATENIENTE

idea de su candidato.

¢ 25.000.00 para medicinas y alimentos para niños pobres atacados de Sarampión y Tosferina obtiene nuestra fracción

El c. diputado Jimérez Guerrero interpeló al Ministro de Salubridad en su discurso en la Cámara

En el Cantón de San José han muerto hasta el 28 de Mayo más de 83 niños de tosferina y sarampión. En los barrios de gente rica en donde se goza de los refinamientos de la hiegene, no ha muerto un solo niño.

Los médicos cortesistas aprovechan la peste infantil para recolectar votos a favor de su candidato

EL COMPAÑERO JOSE CONTRERAS. ACUSADO DE HABER ASESINADO AL FINQUERO ALAJUE-LENSE TITO CARRILLO, HA SIDO ABSUELTO

UN DESPLANTE DEL MI

Aclaración del c. Jiménez Guerrero

CONVENCION ELECTORAL DE LA SECCION DE HEREDIA

Sábado próximo, 8 de junio, convención para elegir candidato a presidente, diputados y regidores. Se convoca a todos los miembros del Partido. Asistirán delegaciones de distritos y cantones. Presidirá el camarada Mora.

Los Partidos Comunistas y las Clases en la Sociedad Capitalista

(DEL A B C DEL COMUNISMO)



Los elementos del fascismo en el movimiento político que acaudilla León Cortés

Diferencias y semejanzas entre este movimiento reaccionario y anti-obrero y los que en Italia y Alemania acaudillan Mussolini y Hitler respectivamente

HUEY LONG, EL HITLER DE LUISIANA

De toda la República

El cortesismo sigue haciendo propaganda con dineros del Estado DE COMO EL PATRON ABUNDIO SECO

e el cortesismo continúa ciendo su campaña electo-con dineros del Estado, e son dineros arrancados pueblo contribuye.

Una prueba es ésta hace 68 o menos 22 días que asladaron de Puniarenas a quí al pintor Oscar Calde-no, para que que se deiue a la propaganda del cor-sismo en Cinco Esquina-sismo en Cinco Esquina-ste aujelo,—que así fraicio-a a su clase al algúlais-omo iffiche del verdugo de

Corresponsal

DE TURRIALBA

En la Hacienda "Aragón" de Niehaus, roban al trabajador

Trato bárbaro y despótico que ejercen los contratistas Jiménez en la construcción de la carretera Turrialba-JuanViñas

EI CORTESISMO, AMPARADO A LAS SOMBRAS DE LA NOCHE, COLOCA VIVAS AL TIRANO TINOQUISTA EN TODAS PARTES, CON DISGUSTO DE LOS VECINOS

DE RIO JIMENEZ, LINEA VIEJA

EXPLOTA A LOS TRABAJADORES

y sobre un total englobad; y aproximado de DOS MIL OCHO-CIFNTOS COLONES. A la justa protesta de los traba-jadores contestaba con la mayor frescura que habíain ganado mu-

DE ALAJUELA

La severidad en las sentencias por faltas de policía es un negocio en Alajuela

DE GERMANIA, LINEA VIEJA

Más en Serío que en Broma Las arduas labores de los laboriosos Rotarios: des-pués de rudo batallar, resuelven declarar flor

nacional la guaria morada

¡Qué ejemple de laboriosidad nos acaban de dar los rotarios! Estos sí que no se parecen a esos vagabundos comunistas que dice el doctoreito Peña Chavarría! Cado vez que se reunen es para dar a luz, después de mucho bregar y comer, algón gracioso ratoneillo que va a llenar de asombro al pública con sus movimientos vivos. ¡Como saldrían de sudorosos y molidos de esa sesión del miércoles pasado en la que, entre otras cosas sumamente traseendentales, declararon flor nacional a la guaria morada! ¿Qué ejemplo de esfuerzo y de trabajo! ¡Qué lección para esos vañabundos comunistas! Si de esta vez con sentejante ejemplo no hacemos algo por coger por la senda de la laboriosidad, habrá que declararnos gente sin redención.

con sentéjante ejemplo no hacemos algo por coger por la senda de la laboriosidad, habrá que declararnos gente sin redención.

Vamos a reconstruir la edificante essena en que los retorios declararon flor nacional la guaria morada, a fin de que el lector que no iee DIARIO DE COSTA RICA, se de una idea de lo que es sacar de la nada un monumen to como ese.

En la sesión estaban presentes: Neto Quirós, el presidente de la Cruz Roja, vice cónsul de Panamá y el prototipo del rotario, Montero, ¿A cuál de los Montero sersidente de la Cruz Roja, vice cónsul de Panamá y el prototipo del rotario, Montero, ¿A cuál de los Montero serfiere la crónica? Será a Fausto Coto Montero, la cristalización viviente del sell-made man que comienza como un alfiler, que bace mérito para sentarse en el sillón del un alfiler, que bace mérito para sentarse en el sillón del ministerio de Educación que le ha ofrecido León Cortes y que acabará con un entierro en el que se pronunciarán discursos que recordarán los que se dijeron en el entierro de Pacheco, el del immenso talento? ¿O sería el profesor Nicolás Montero, aquel que está encantado de ser rotario, porque esto le da la oportunidad de tratar de vos o de tual Ministro de Estadas Unidos y dar golpecitos familiares en la espalda a los diplomáticos que caen en el Rolarv Club? Allé estaba el doctoreito Peña, cuya sonrosada figura de hombre puro, nos recuerda aquellas no menos sonrosadas estampas que le daban a uno en la Primera Comunión: sobre un fondo rosado, se destacaba la figura de Jesús envuelto en un manto rosado y con un cáliz en la dies tra, mientras un jovencito de sonrosadas seriillas, parecido al doctoreito Peña Chavarría, vestido d'a negro, un jazo blanco en el brazo derecho y la candela de cera en la discordio peña ficavarría, vestido d'a negro, un jazo blanco en el brazo derecho y la candela de cera en la discordio peña ficavarría, vestido d'a negro, un jazo blanco en el brazo derecho y la candela de cera en la discordio peña ficavarría, vestido d'a negro, un jazo blanco en el bra

DE ALAJUELA

EL MINISTRO DE FOMENTO, COMO CUALQUIER TRAMPOSO PARTICULAR NIEGA SUS OBLIGA-CIONES CIVILES A LOS POBRES

OCAMPO GUTIERREZ, mentado en que no ho

endo que la finca llamada Bab.

"Y si una persona muriere o fuere lesionada por una maquina motiva o un vehiculo de un ferrocarrii, tranvia u otro modo de transporte analogo, la empresa o persona exploitadora esta obligada a reparar el perjuicio què de ello resulte, si no prueba que el accidente fue causado por uetra mayor o por la propia faita de la persona muerta o lesionada".

los tinoquistas y hoy tan pepe con ellos. Virgilio Ca'vo era uno de los asistentes, Virgilio Calvo el que uno creá dueño de una inteligencia de esas que defienden al individuo de caer en el rotarismo. Por qué no asistiria don Julio Acosta, antes tan asiduo concurrente de esas sesiones? ¿Sería por no encontrarse con Licho y con Venegas? Y como un astro que aperceo periódicamente en las sesiones del club rotario de Costa Rica —segon las palabras del doctorciro Peña Chavarría — Modesto Martinez, el héroc tan querido de la United, el costarricense que ibs a la vanguardia de los que hicieron la campaña de prensa en 1928-29 a la Compaña Bananera para que pasara sus contratos. Los maestros costarricenses le premiaron su "patriotismo" dándole una medalla por su campaña, una widio Modesto Martinez la atención pública, del problema de los contratos bananeros de aquella epoca. La United agra decida permite a Modesto Martinez ha etención pública, del problema de los contratos bananeros de aquella epoca. La United agra una compaña poderosa, como sirve Modesto Martínez la dunited, pued darse el lujo de asistir a Exposicione Floral de Mismir de donde acaba de llegar. Cuando una persona sirve a una compaña poderosa, como sirve Modesto Martínez la United, pued darse el lujo de asistir a Exposiciones Florales en Miami.

Antes de llegar a lo de la declaración de la Flor Nacional, lleveron a cabo los rotarios otras no menos rudativampensa: se leyó una carra del Gobernador del Distrito Rotario en que da instrucciones sobre la próxima conferercia en San Salvador, a la cual asistirá como renresentantes del rotarismo costarricense, Virgilio Calvo y Molloy. Les equalmentes de lugar de acuda de la cual asistirá como renresentantes del rotarismo costarricense, virgilio Calvo y Molloy. Les equalmentes de la cual de la parca de la cual

rada.

Y así por el estilo son las actividades de los diligente rotarios entre los cuales se cuenta el doctorcito Peña Cha varría que con tanto gallo ha anatematicado a los VAGA BUNDOS comunistas. No hay como tener plata o ser laca yos de los que la tienen para que no se le cehe de ver l VAGABUNDERIA.

La lista negra que está levantando Claudio Cortés y el telegrama a que se retirió Nelson Chacón

Nes decian que a la cabeza de un grupo de person que no quieren ser menos dinámicas que su cendidato, an Claudio Cortés, el hermano de León, levantando listas gras en donde ven los nombres de todos aquellos que no hayan mostrado encantados con la candidatura de Cort Y que ser isten los tales ... El periodista Thompson es horrorizado y ha creido conveniente poner su barba en la nojo y así, ante las acusaciones que le lanzan de que él anti-cortesista ha creido conveniente hacer en "Don Lum declaraciones que lo pongan al abrigo de toda sospecha Comunismo porque ahora fodo el que no se declare como sista decidido, es acusado de comunismo.

Lino que deede ahora riebe irse ensebando salva sea parte, es Nelson Chacón el que saltó con lo del telegrar que dicen puso León a Joaquín Tinneco felicitándolo por mano dura con que había reprimido el levantarifineto del macatros. Quien manda a Nelson salir con telegramas que no se conserva shora m describa de la INFOCRMACION que se conserva shora m costa decidio de la INFOCRMACION que se conserva shora m

no se conservari. No sabe este hombre de Dios qui todos los inferesados metireon tijera a las páginas de lección de la INFORMACION que se conserva shor tilada en las ibilotecas públicas, páginas en las que i salido publicados los telegramits que los serviles de a época malhadada enviaban a los Tinoco felicitándolo su ascensión al poder o por los desmanes que com Vayan a la Bibliofeca Nacional y verán cuántas loja tan a la coleccón de LA INFORMACION del tiem los Tinoco.

Hay cortesistas que ya describen los tormento nos van a hacer-a los Comunistas cuando Monso e tenga poder: palo, cepo, suspensión por los dedos pu como hicieron los Tinoco con Adán Acosta, hambre Hennos oido decir a personas que no matau una mose tre ellas muy buenas señoras metidas en la iglesi opida llegue León Cortés al poder para que proceda co stros los comunistas en la misma forma en que pro

"TRABAJO"

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA

Número suelto, C 0.10 - Suscrición mensual CO. 50

Aguilar Machado y la insolencia de los tinoquistas agrupados bajo la bandera de León Cortés

REUNIONES DEL PARTIDO

HOY, SABADO: En San Ramón, a las siete de la noche, Oradores: Mora, Carballo, Ferreto y Jaime

En Cartago, a las siete de la noche. Oradores: Luisa González, Jiménez Guerrero y Marcelino Molina.

MANANA DOMINGO: En Sen Isidro de Coronado, a las siete de la noche. Oradores: Luisa González liménez Guerrero, Juan Vargas, Guillermo Fernández.

En San Rafael de Heredia, a las diez de la mañana. Oradores: El camaarda campesino Herminio Alfaro,

En Barba, a la 1 de la tarde. Oradores: Solis, Al-

EDITORIAL... (Viene de la primera pagina)

no vendrá. Ante esa situación, nos decidimos a presentar no ventra. Ante esa atuación, nos decisiones a presenta nuestro proyecto. Desde luego, no ispnoramos la suerte que correrá. Pero nos conformamos con que las masas vean en una forma objetiva cómo es imposible conseguir el menor mejoramiento dentro de este régimen burguésateniente.

Advertimos lo siguientes: Nosotros no alardeamos de

ober descubierto una fórmula mágica ni nada por el estilaber descubierto una formula magica ni nada por el estilo, Ya dijimos en otra ocasión que atemperar las fallas
del régimen es fácil, si hay energia para seguir el único
camino posible: sacrificar a los admerados. Esta es la
medula de nuestra ley. ¿Queremos que baje el cambio?
Sabemos que el cambio se ha ido a las nubes como consecuencia de manibras especulativas de cafetaleros y bolsiquistas? Pues, el camino es fijar un tipo de cambio y perso
guir impleablemente a los que hagan operaciones a un
tipo mayor que ése. Perseguir la especulación como se
eatá persiguiendo el comercio de loterías extranjeras. Que
los cafetaleros y los banameros y los banqueros y los otros
especuladores van a sentirse lesionados? Naturalmente que
si. Pero más lesionados se encuentran en este momento
las masas frabajidoras que constituyen mayoria. Y el dilas masas trabajadoras que constituyen mayoria. Y el di-lema es éste: o se sacrifica a las masas o se sacrifica al puñado de especuladores y tagarotes. El camino es claro y nosotros lo marcacremos. Los "científicos" — ya lo sa-bemos — harán mchines de superioridad. Pero la clase rebajadora sacará de todo esto una lección muy prove-

chosa.

LUCHEMOS PORQUE SE FIJE EL CAMBIO AL
425 Y PORQUE NO SE PERMITA QUE SE LEVAN-TE DE ESE TIPO.

"TRABAJO" en Limón

Avisamos a los lectores de TRABAJO en dico alli es el compañero Carlos Mora

En el frente de lucha contra la Guerra y el Imperialismo

La Isla del Coco, posición estratégica ambicionada por las grandes potencias

La Isia del Couch, posicion estrategica aniscionada por las gi cade la prena, burgues, dep no ticias: la de use una nueva ex-pedición canadiense vine a ex-pedición canadiense vine a ex-pedición canadiense vine a ex-perior la Isia del Coco, en apa-riencia a buscar el fantastico "tesoro del pintat" que segon las leyendas se escende en sus entra nas: y la de que una filota na val de combate de la marina de guerra norteamericana manieros es priema elementa de combate de la marina de guerra norteamericana manieros es priema presentación para intérpretar la comentario para intérpreta

otismo tinoquista.

Nos proponemos con este ar- guesía, como le dió ese

DINERO PARA LA IMPRENTA PROLETARIA Procedente de Naranjo de Alajuela

No.	2206 Francisco Emilio Mora	€ 0.50
	2208 José Luis Suárez	0.50
4.	5802 Ramón S. Herrera.	1.00
39	3807 M. Francisco Mesa	1.00
	TOTAL	3.00

Desea ganarse

Ud. el libro

"Los Fundamentos del Marxismo"

de Marx y Engels?

El compañero que, en un mes a partir de esta fecha, le consiga más suscritores **buena paga a** TRABAJO, se ganará ese libro.

Un enemigo de la Rusia Soviética habla del papel desempeñado por la mujer rusa

The contract of the contract o

Día		Pe	cha		Hora	Célula	A cargo de
nes	3	de	junio	7	p. m.	Luján, Soledad No. 1 v 2	Carmen Lyra
arles	4		,,	7	p. m.	Guadalupe	
artes	4	33	"			Planta y Keith en el local de	
						la Planta	Luisa Gonzále:
iércoles	5	**		7	p. m.	Carit	Efrain Jiménez
eves	6	23	- 11	7	p. m.	Pitaya	Angela Díaz
ernes						Primero de	
						Mayo	Luis Carballo
ibado	8			8	p. m.	en el local del	
						Partido	Manuel Mora
omingo	9			3	p. m.	San Francisco	
						de Guadalupe.	Angela Díaz

JORGE UBICO, el sombrio asesino de Guatemala, anuncia una nueva racha de fusilados. Mujeres, estudiantes jóvenes, hombres a quienes se cobrará su valerosa verticalidad frente al ubiquismo despótico, serán pasados por las armas.

TRABAJADORES, ESTUDIANTES, MAESTROS:

Enviad vuestras protéstas al Gobierno de Guatemala, a su Ministro en Costa Rical Detened con yues-tras protestas las manos puestas ya sobre los gatillos de los mauseres! Renovad las protestas de calle de me-diados del año pasado contra el **criminal déspota chapini** Aprovechad la ocasión de estos nuevos asesinatos proyectados por la fiera guatemalizca para hacer ver a los pasivos y a los indiferentes que eso mismo sucedería en Costa Rica bajo el gobierno de un LEON CORTESI